
ДМИТРОВСК

До 8 ноября (по православному ка�
лендарю — День памяти святого Вели�
комученика Дмитрия Солунского) тер�
ритория, прилегающая к строящемуся в
Дмитровске храму�часовне, должна
быть выложена тротуарной плиткой. Та�
кую задачу перед коммунальными
службами поставил глава администра�
ции района И.Д. Колбасов. 

Участок под укладку плитки уже рас�
планирован. Средства для осуществле�
ния работ перечислены из городского и
районного бюджетов. Свою долю вне�
сли спонсоры.

На 2006 год запланирована роспись
стен внутри храма, после чего здание
будет готово к началу службы.

ГЛАЗУНОВКА

В районе идет подготовка к досроч�
ным выборам глав муниципального об�
разования Глазуновка и сельского посе�
ления Краснослободское.

Глава муниципального образования
Глазуновка по состоянию здоровья не
смог продолжить работу. Сейчас его
обязанности исполняет заместитель —
И.В. Калинин. А на должность главы
баллотируется начальник отдела по ра�
боте с молодежью, физической культу�
ре и спорту районной администрации
С.Е. Шамрин. 

Во втором случае досрочные выборы
связаны с присоединением поселка
Техникумовский к Краснослободскому
сельскому поселению. 

Утвержден состав избирательной ко�
миссии, идёт подготовка бюллетеней.  

ЗМИЁВКА

450 метров проводов с линии элек�
тропередач было похищено неизвест�
ными в ночь на 11 сентября в районе
населённого пункта 2�е Никольское. Об
этом сообщает пресс�служба УВД об�
ласти. 

Руководство Свердловских электри�
ческих сетей с заявлением о краже в
райотдел милиции обратилось только
12 сентября. 

Ущерб от кражи составил пять тысяч
рублей, возбуждено уголовное дело. 

ЗНАМЕНСКОЕ

Главный приз — компьютер — полу�
чит сельская администрация, которая
станет победителем районного конкур�
са по благоустройству. Его итоги будут
подведены на этой неделе.  

По замыслу главы администрации
района С.Я. Яценко компьютер для
сельской администрации станет важ�
ным подспорьем при подготовке к вве�
дению в действие Федерального закона
о местном самоуправлении. Особое
внимание накануне этого руководство
района уделяет повышению квалифика�
ции руководителей и специалистов
сельских администраций, некоторые из
которых поступили на заочные отделе�
ния факультетов "Государственное и
муниципальное управление",  "Финан�
сы и кредит" Орловской региональной
академии государственной службы. 

ОРЛОВСКИЙ РАЙОН

В Лавровском детском саду откры�
лась средняя группа, в которую будут
ходить 19 детей. Раньше здесь сущест�
вовали две группы — ясельная и подго�
товительная. 

Для воспитанников детского сада
созданы хорошие условия: спортивный
зал, музыкальные, игровые, спальные
комнаты. Овощи и фрукты для детей
выращиваются на собственном огоро�
де. С дошколятами работают опытные
воспитатели с большим стажем.  

***
Учащийся профессионального ли�

цея, проживающий в деревне Новосё�
лово, подозревается в краже автомоби�
ля УАЗ�3301 у одного из предпринима�
телей в посёлке Неполодь.

Происшествие интересно тем, что
угнанная машина далеко проехать не
смогла. Уазик врезался в дерево возле
поселкового магазина. Пострадал ли от
удара вор — неизвестно.  

СОСКОВО

348 тонн угля — всё необходимое ко�
личество — завезено в учреждения
социальной сферы района при подго�
товке к предстоящему отопительному
сезону. В частности, твёрдым топливом
обеспечены Новогнездиловская сред�
няя школа, Бородинская, Хмелевская,
Жихаревская начальные школы, а также
ряд медицинских пунктов и сельских
Домов культуры. В настоящее время
для всех котельных готовятся паспорта
готовности к работе.

Кроме того, дополнительно на сумму
100 тысяч рублей углем обеспечивают�
ся льготные категории граждан. 

* * *

ШАБЛЫКИНО
В рамках проведения операции "Уро�

жай�2005" сотрудниками РОВД была
пресечена кража зерна на одном из
сельхозпредприятий района. Предпри�
имчивый комбайнер днем спрятал зер�
но, а вечером приехал за ним на соб�
ственном тракторе. Милиционеров на�
сторожил тот факт, что трактор колесил
по полю в полной темноте, и они реши�
ли его остановить.

На требования сотрудников милиции
комбайнер не обратил внимания даже
тогда, когда они применили табельное
оружие — прострелили шину. Водитель
ехал на спущенных колесах до тех пор,
пока трактор не остановился. 

По данному факту возбуждено уго�
ловное дело, которое уже направлено в
суд. Похищенное зерно возвращено в
хозяйство.  

Информагентство

"Орловской правды".

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ
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Нетрудно было спрогнозиро�
вать итог подобных бухгал�
терских операций — гнев�

ные звонки буквально обруши�
лись на редакцию в последние
дни. Как только получили орловцы
единые квитанции оплаты жилищ�
но�коммунальных услуг, так и уда�
рили в телефонный набат. 

— Объясните, пожалуйста, что
всё это значит?! — голос Ста�
нислава Сергеевича Рощупкина
(ул. Октябрьская, 43) недобро
звенит. — Почему перерасчет
сделан только за один день, хотя
горячей воды не было с 9 по 25 ав�
густа?

— Станислав Сергеевич, а вы
не пробовали задать этот вопрос
коммунальщикам?

— Пробовал, конечно, да что
толку? В "Орёлгортеплоэнерго"
сказали, что за две недели пере�
расчет не производят, и бросили
трубку.

Отнюдь не удовлетворил диалог
с сотрудницей абонентского отде�
ла "Орёлгортеплоэнерго" и позво�

нившую нам Нину Ивановну (свою
фамилию не назвала, сказав, что
она "человек не публичный"). 

— Меня заверили, что пере�
расчет произведен в полном со�
ответствии с законом, и при этом
сослались на приложение № 22 от
2.04.1986 года к СНиПу. Но я сама
строитель и не могу взять в толк,
причем здесь Строительные нор�
мы и правила? — возмущается
Нина Ивановна. — Дать более по�
дробную информацию мне отка�
зались, заявив, что "мы простые
исполнители" и что "у нас тут об�
вал посетителей". 

А это уже строчки из письма в
"Орловскую правду" от жительни�
цы дома № 19 по ул. Пионерской
Т.И. Михалевой. "В августе не бы�
ло воды две недели, — пишет она.
— И вот получаю квитанцию на
оплату, а там сделан перерасчет
всего за один день! Звоню в або�
нентский отдел "Орелгортепло�
энерго", говорят, что у них есть
документ, на основании которого
при отсутствии воды 15 дней пе�

рерасчет не делается. Но почему
мы должны платить за услугу, ко�
торую не получили?".

Оборвем на этом цитирование
эмоциональных писем и звонков в
редакцию, ибо все они об одном
— о хитром счете тепловиков в
свою пользу. Люди, все послед�
ние годы живущие в условиях бес�
конечного реформирования ЖКХ,
уверены, что их попросту обману�
ли. А невнятные ссылки сотрудни�
ков абонентского отдела на СНиП,
на какие�то решения городской
власти лишь укрепляют многочис�
ленных абонентов в этом непри�
ятном для коммунальщиков мне�
нии. 

А может, люди что�то недопо�
няли? Делаем контрольный зво�
нок в абонентский отдел "Орёл�
гортеплоэнерго".

— Один раз в год, — устало по�
ясняет нам женский голос, — пе�
рерасчет за 15 дней не делается. 

— Почему?
— Потому что тариф на горя�

чую воду рассчитывается не за
365, а за 350 дней. У нас все тру�
бы лежат в земле и нуждаются в
планово�предупредительном ре�
монте. 

— Есть по этому поводу какое�
то решение, постановление?

— Конечно, можете прийти к
нам, ознакомиться.

— Минуточку, скажите хотя бы,
как этот документ называется?

— Перерасчет делается в соот�
ветствии с приложением к СНиПу
и специальным постановлением
главы администрации Орла от 14
мая 2005 года.

Дело ясное, что дело темное,
и без помощи специалис�
тов здесь не разобраться.

Мы обратились за комментарием
к начальнику Государственной жи�
лищной инспекции Орловской об�
ласти Ю.А. Морозову.

— Я буквально вчера разгова�
ривал с главным инженером
"Орелгортеплоэнерго" и попро�
сил как можно быстрее "разру�
лить" ситуацию, разобраться, —
сказал Юрий Алексеевич. — Я то�
же, как и все, являюсь квартиро�
съемщиком и тоже получил еди�
ную квитанцию: в графе "Пере�
расчет" есть строчка, но данные в
ней не соответствуют действи�
тельности. Воды горячей не было
две недели, а в некоторых местах
города и больше. Поэтому каждое
ЖЭУ должно было составить акт
по факту реального потребления
горячей воды и направить в
"Орелгортеплоэнерго" и расчет�
но�кассовый центр МУП ЖРЭП 
г. Орла — для объективного пере�
расчета. 

Но по какой�то причине этого
не произошло, вышел сбой. Край�
ними оказались потребители ком�
мунальных услуг.

— Юрий Алексеевич, а что же
теперь делать людям, как гово�
рится, кому нести печаль свою?

— Взять квитанцию и прийти в
своё ЖЭУ, где должны разобрать�
ся с каждым конкретным потреби�
телем и в итоге провести спра�
ведливый перерасчет.

— А что вы можете сказать по
поводу нормативно�правовых до�
кументов, на которые ссылаются
тепловики?

— Это незаконные ссылки.
Знаю, есть постановление адми�
нистрации Орла о снижении оп�
латы за некачественное предос�
тавление услуг, но к подозритель�
ной практике перерасчета, сви�
детелем которой стали орловцы,
его положения отношения не
имеют. 

Что касается заявления теп�
ловиков о том, что за период ре�
монтных работ (те самые 15
дней) производится 100�про�
центная оплата за горячее водо�
снабжение, то оно неправомер�
но. Допустим, у вас стоит счет�
чик — вы же не будете платить за
воду, которой не пользовались.
Не было горячей воды — не
должно быть и оплаты несущест�

вующей услуги. Мы же не берем
бесплатно хлеб в магазине. Пра�
вильный перерасчет обязатель�
но будет сделан — мы поправим
все соответствующие городские
службы. 

Вмутной воде хорошо ло�
вится рыбка. Даже в горя�
чей. Столь масштабная

путаница отнюдь не случайность,
скорее — закономерность. Напри�
мер, намерение вроде бы благое
— распределить, равномерно рас�
средоточить оплату за отопление
на год, чтобы малообеспеченные
семьи не так болезненно ощущали
финансовое давление тарифов. Но
на практике усложняется, переста�
ет быть прозрачной (отличная сре�
да для злоупотреблений) система
расчетов с потребителями комму�
нальных услуг. Да и чисто психоло�
гически непросто объяснить чело�
веку, что он летом должен платить
за горячие батареи... зимой.

На недавней коллегии админи�
страции области губернатор 
Е.С. Строев предложил комму�
нальщикам взять на вооружение
опыт Ливен, где люди платят за
тепло только в период реального
отопления. Может, тогда у комму�
нальщиков будет меньше возмож�
ностей считать в свою пользу?

Николай СОЛОПЕНКО.

У ВСЕХ НА УСТАХ

Коммунальный перерасчёт... в свою пользу
Это мне! Это опять мне! Это всё время мне!!! Кажется, так

делил награбленное добро незабвенный герой "Свадьбы в

Малиновке" Попандопуло.

Похоже, аналогичную методу в расчетах со своими

клиентами, то есть всеми нами, читатель, взяли на

вооружение орловские коммунальщики. Исключительно в

пользу себя, любимых. 

Инспекция Гостехнадзора по согласо�
ванию с органами ГИБДД и с участием
государственной инспекции труда обес�
печивает в период месячника усиленный
контроль за техническим состоянием ма�
шин, соблюдением требований безопас�
ности движения, техники безопасности и
охраны окружающей среды.

Первоочередное значение в ходе про�
верок  уделяется соответствию машин
(агрегатов) регистрационным данным,
соблюдению правил регистрации, техни�
ческой эксплуатации и проведению тех�
нических осмотров машин, порядку допу�
ска лиц к их управлению.

Сегодня на территории Орловской об�
ласти насчитывается свыше 30 тысяч
тракторов, самоходных дорожно�строи�

тельных и сельскохозяйственных машин
и прицепов к ним, из которых в органах
Гостехнадзора зарегистрировано 20,2
тысячи. 

Проверки, проводимые органами
Гостехнадзора, выявляют случаи нару�
шения правил эксплуатации тракторов,
самоходных дорожно�строительных и
иных машин. В частности, техника экс�
плуатируется без регистрации в орга�
нах Гостехнадзора и без допуска к уп�
равлению. Техническое состояние ис�
пользуемых машин зачастую создает
реальную угрозу безопасности, здоро�
вью и жизни людей. Участились случаи
угона машин. Встречаются факты под�
делки регистрационных документов, уп�
равления самоходными машинами без

наличия в удостоверении тракториста�
машиниста соответствующей катего�
рии. 

По выявленным фактам нарушения
правил дорожного движения, эксплуата�
ции и регистрации машин,   работы   без
государственных номерных знаков и т.д.

к нарушителям незамедлительно приме�
няются установленные законом меры
воздействия.

Следует напомнить, что 31 августа за�
кончился период проведения ежегодных
государственных технических осмотров.
Однако некоторые организации до сих
пор их не прошли: ЗАО "Орлэкс", МУП
ДЭУ и др. Наиболее сложная обстановка
с регистрацией транспортных средств и
прохождением государственных техни�
ческих осмотров сложилась в Знамен�
ском, Краснозоренском районах. А ведь
невыполнение законодательства Рос�
сийской Федерации в части государ�
ственной регистрации транспортных
средств и прохождения государственно�
го технического осмотра ставит под уг�
розу жизнь и здоровье людей, сохран�
ность имущества.

И. МИТРОХИН.

Начальник отдела — главный госу%

дарственный инженер%инспектор Гос%

технадзора Орловской области.

Операция «Трактор»
С 5 сентября по 5 октября в целях усиления борьбы с правонарушениями

в сфере  обеспечения безопасности дорожного движения, техники

безопасности и охраны окружающей среды при эксплуатации

тракторов, самоходных дорожно4строительных и иных машин и

прицепов к ним на территории Орловской области проводится операция

"Трактор".

ИПОТЕКА К ОКТЯБРЮ
К началу октября этого года
Минрегионразвития должно
подготовить предложения по
реформированию системы
ипотечного кредитования в России. 

Будет доработан закон "Об ипоте�
ке", сформирована эффективная про�
цедура регистрации ипотеки, а на ут�
верждение в Минюст уже в ближайшее
время направят четыре нормативных
документа, касающиеся  эмиссии бан�
ками ипотечных бумаг.

Сегодня в России в улучшении жи�
лищных условий нуждаются около 4,5
млн. семей. Между тем ежегодно лишь
1% из них решает эту проблему. Суще�
ствующая же в России система ипоте�
ки, увы, не работает: слишком высока
кредитная ставка, забюрократизиро�
вана процедура оформления отноше�
ний с банками и т.д. Законодательная
инициатива Минрегионразвития на�
правлена на доведение закона "Об ипо�
теке" до требований рыночных реалий.

БЛЕСТЯЩИЙ
КОНТРАФАКТ

Грустный факт: российский рынок
ювелирных изделий наводнен
контрафактной продукцией.

Порядка 70% (!) драгоценных кам�
ней — просто камни.

Главная проблема — бреши в зако�
нодательстве. Сегодня ювелирные из�
делия продаются в любом закутке или
подвале. До подобных торговых точек
руки контролеров просто не доходят. 

Еще интересный момент: в России
всего три акцизных таможенных поста
для импортных украшений из драгме�
таллов — в Москве, Санкт�Петербурге
и Екатеринбурге. Естественно, из со�
ображений рентабельности продавцы
из Ростова�на�Дону или Владивостока
не повезут свой товар в такую даль. 

Смешным остается и штраф за под�
делку пробы — три МРОТ!

"БЕЗОТЗЫВНЫЙ"
ВКЛАД

Похоже, российских вкладчиков
ожидает новогодний сюрприз: 
с 1 января 2006 года появятся новые
виды вкладов, которые можно будет
забрать из банка, лишь предупредив
об этом заранее (за месяц,
например). 

А если деньги понадобятся сегодня,
сразу, немедленно? Тогда банк, конеч�
но же, выдаст вам требуемую сумму,
но... "откусив" от вашего депозита ого�
воренный процент.

Такие вклады есть во многих странах
— их окрестили "безотзывными". Или
вводится комиссия за досрочное  изъ�
ятие, или устанавливается минималь�
ный срок (от двух недель до месяца), за
который вкладчик должен предупре�
дить банк о том, что он хочет расторг�
нуть договор в одностороннем порядке. 

ДОЛЛАРЫ 
НА РЕФОРМУ ЖКХ

Российские регионы в 2006 — 2008
годах на реформу ЖКХ получат от
Международного банка реконструкции
и развития 200 млн. долларов.

Надо отметить, что этот крупный
кредит не новость: с 2002 года МБРР
уже вложил 210 млн. долл. в россий�
ские объекты водо� и теплоснабжения.
Но получить желанные средства регио�
нам будет непросто: от них потребуют�
ся проведение легитимной тарифной
политики, создание условий для раз�
вития частной конкуренции в управле�
нии жильем, технического аудита ин�
женерной инфраструктуры. 

По материалам деловой прессы.

 ДЕЛОВЫЕ
НОВОСТИ

КУРСЫ ВАЛЮТ

(ЦБ России)

14 сентября

Доллар                Евро

28,39                    34,88

Постоянное повышение цен
на энергоносители, горючесма�
зочные материалы вносит свои
коррективы. Руководитель ТНВ
"Речица" Д.Д. Шалимов в этих
условиях не разводит беспо�
мощно руками, а ищет способы
экономии ресурсов. К примеру,
на глубокой подстилке содер�
жатся свиньи, что позволяет об�
ходиться даже зимой без отоп�
ления; коровники оборудованы
современными доильными уста�
новками, приобретены "танки"�
охладители. Соответственно мо�
локо реализуется  только пер�
вым  и высшим сортом. Ежегод�
но приобретается мно�
гофункциональная сель�
скохозяйственная техни�
ка. И это далеко не все
способы, позволяющие
хозяйству безбедно су�
ществовать в рынке.

Как и положено на�
стоящему руководите�
лю, заботящемуся не о
своем кармане, а о бла�
ге крестьян, Шалимов
на людях не экономит.
Зарплата на предпри�
ятии не менее 4500 —
5000 рублей, своевре�

менно производятся расчеты за
земельные паи; по цене, гораз�
до меньшей, чем рыночная, ра�

ботники приобретают в хозяй�
стве молодняк КРС и свиней на
откорм.

Хватает средств и на газифи�
кацию, и на строительство внут�
рихозяйственных дорог — они
здесь в идеальном состоянии.
Ежегодно из казны сельхозпред�
приятия выделяются деньги на
ремонт средней школы и дет�
ского сада.

За последние несколько лет в
Речице появилось более десят�
ка новых домов, построенных по

областной программе "Славян�
ские корни".  И нынче хозяйство
помогает  своим работникам в

строительстве жилья. В
новые просторные котте�
джи в скором времени пе�
реедут семьи молодых
специалистов.

Молодежь не покидает
Речицу, стремится прочно
обосноваться на родной
земле. Здесь есть чем за�
няться в свободное от ра�
боты время. Местные
футбольные и волейболь�
ные команды, кстати, уча�
стницы и победительни�
цы соревнований на рай�
онном и областном уров�
нях.

В селе завершается
ремонт Дома культуры,

где работают школа искусств,
кружки танцев и авиамоделиро�
вания.  Из беседы  с руководите�
лем сельхозпредприятия Д. Д. Ша�
лимовым узнали, что здесь ре�
монтируется фасад здания, и
"будут выполнены внутренние
работы". Дмитрий Дмитриевич
скромно промолчал о замене
старых окон на пластиковые, о
подвесных потолках с точечны�

ми светильниками, об установке
новых дверей… На стенах Ре�
чицкого Дома культуры — со�
временные структурные обои,
заменены полы в танцевальном
зале. 

За счет средств хозяйства и
пожертвований прихожан ве�
дется строительство храма.
Настоятель церкви Тихвинской
иконы Божией Матери отец
Виктор пока проводит службы в
небольшой пристройке к хра�
му. Мечтает, что как только
храм будет достроен, переедет
в Речицу из Ливен, откроет
здесь для детей воскресную
школу.

Так что не хлебом единым жи�
вы речицкие крестьяне. 

А хлеб в этом селе необык�
новенно вкусный, ароматный,
с хрустящей корочкой. В мага�
зин, что возле пекарни, каж�
дую перемену гурьбой бегут
ребятишки из школы, чтобы
полакомиться ароматной сдо�
бой с маком, со сгущенкой и
повидлом. А еще — вдохнуть
теплый хлебный запах пекар�
ни.

Наталья ЗАРУБИНА.

Ливенский район.

ТНВ "Речица" по праву считается одним из самых крепких в Ливенском
районе.  Сельхозпредприятие, оставшись без государственной поддержки,
несмотря ни на что, сохранило крепкую производственную базу. Благодаря
внедрению новых технологий растениеводство и животноводство приносят
хороший доход. В последние годы свыше 50 центнеров зерна с гектара
получают. В хозяйстве более 1100 голов крупного рогатого скота, три
тысячи свиней. Причем свиноводство дает сельхозпредприятию более
половины прибыли.

Не хлебом единым 
крестьянин жив
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В ОРЛЕ
"КРОСС НАЦИЙ"
Воспитанники спортивных школ го�

рода, учащиеся высших и средних
учебных заведений, работники учреж�
дений и предприятий примут участие в
"Кроссе наций", приуроченном к Все�
российскому дню бега. Старт забега
назначен на 12.00 18 сентября на пло�
щади Ленина. 

Организаторы мероприятия — об�
ластное управление по делам молодё�
жи и физической культуре, а также уп�
равление по физкультуре и спорту ор�
ловской мэрии.

Забеги будут проводиться на дис�
танциях в один, три, 10 и 21,5 километ�
ра. Также в программе предусмотрен
VIP�забег работников управлений ад�
министраций Орла и области.

Медалями, дипломами и сувенира�
ми Росспорта наградят не только по�
бедителей соревнований, но и самую
большую спортивную семью, а также
самого старшего спортсмена на дис�
танции 10 километров.

ОБРАЩЕНИЕ ДЕПУТАТОВ

ГОРСОВЕТА
Избиение пятью неизвестными у по�

рога собственной квартиры депутата
областного Совета народных депута�
тов, члена ЦК КПРФ С.А. Быкова выну�
дило депутатов Орловского горсовета
выступить с письменным обращением
к общественности.

Как говорится в заявлении, нынеш�
нее нападение на депутата — уже вто�
рое в этом году. После первого Сергей
Быков перенёс две сложные нейрохи�
рургические операции и сейчас — сно�
ва на больничной койке.

По словам депутатов горсовета,
"нас очень беспокоит высокий рост
преступлений, совершённых в Орле за
последнее время. Многие из них оста�
ются нераскрытыми. Безнаказанность
криминала — это проявление бессилия
правоохранительных структур. Просим
считать это заявление официальным
обращением в областные управления
Федеральной службы безопасности,
внутренних дел, прокуратуру. Требуем
найти и наказать заказчиков и исполни�
телей первого и второго преступлений,
жертвой которых стал С.А. Быков".

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ

РАЙОН
ПО НОЧНОМУ ГОРОДУ — 

С БОЛЬШИМИ ДЕНЬГАМИ…
11 тысяч рублей, сотовый телефон и

документы — вот список похищенного
имущества у одной из студенток ор�
ловских вузов. Происшествие произо�
шло в 1.45 в ночь с 12 на 13 сентября
на улице Абрамова�Соколова. На де�
вушку напали двое неизвестных, кото�
рые и отняли всё вышеперечисленное.
В настоящее время сотрудниками пра�
воохранительных органов проводятся
следственные мероприятия. 

СЕВЕРНЫЙ РАЙОН
НОВЫЙ ЦЕНТР ИНТЕРНЕТ%

ТЕХНОЛОГИЙ
В школе № 37 начал работу район�

ный центр Интернет�технологий. 
Помещение центра оснащено всем

необходимым современным оборудо�
ванием, позволяющим активно исполь�
зовать Интернет�ресурсы в образова�
тельных целях. Важной задачей центра
является совершенствование методи�
ческого мастерства учителей, что по�
зволит более эффективно внедрять в
образовательный процесс компьютер�
ные технологии.

В планах центра — проведение рай�
онных конкурсов знатоков информати�
ки, выпуск журнала для школьников
"Зачем и почему", создание Интернет�
сайтов школ района, занятия с одарён�
ными детьми, консультативная помощь
учителям�предметникам. 

Кроме того, районный отдел обра�
зования и администрация школы 
№ 37 рассчитывают на развитие со�
трудничества с областным центром
Интернет�образования и областным
институтом усовершенствования учи�
телей. 

Занятия с учащимися всех школ рай�
она будут проводиться еженедельно.      

СОВЕТСКИЙ РАЙОН
МИТИНГ ПАМЯТИ
У мемориала жертвам фашизма

(расположен у здания бывшего Цент�
рала) состоялся ежегодный митинг, по�
свящённый памяти погибших в годы
войны. Одним из основных организа�
торов мероприятия выступил отдел по
делам молодёжи райадминистрации.

На встречу пришли ветераны Вели�
кой Отечественной войны, учащиеся
средних специальных учебных заведе�
ний района. 

НА ЛОВЦА И ЗВЕРЬ БЕЖИТ
50�миллиметровый миномётный

снаряд времён Великой Отечественной
войны обнаружен 12 сентября рядом с
территорией Главного управления МЧС
по Орловской области. Опасную наход�
ку вырыл из земли экскаватор во время
проведения земляных работ. 

К месту обнаружения снаряда выеха�
ла группа спецработ МЧС. Взрывоопас�
ный предмет был изъят и обезврежен. 

Информагентство
"Орловской правды".

"Пронесло", — с облегчением
подумал Иван Яковлевич, когда
линия фронта осталась далеко
позади. Да, в этот раз, как ни
странно, обстрелу его автомо�
биль не подвергался. Редчайший
случай. И словно сглазил. Услы�
шал над головой противное за�
вывание фашистского самолета,
он уже научился определять по
звуку — свой или враг. А когда
свист усилился и стало ясно, что
самолет пикирует, остановил ма�
шину и выпрыгнул из кабины.
Мотнулся к обочине, и почти од�
новременно раздался взрыв. Ав�
томашина загорелась. Фашист
(или это показалось Ивану Яков�
левичу?) издевательски покачал
крыльями и полетел дальше, вы�
искивая цель покрупнее, чем уце�
левший водитель. Иван Яковле�
вич опустил взгляд и увидел ря�
дом на дороге... сапог. По харак�
терно сбитому каблуку догадался
— его. Взглянул на ногу, и только
тут пронзила острейшая боль.
Ступня была почти совсем отор�
вана и держалась, на первый
взгляд, только на коже. Достал�
таки, фашист проклятый! "Вот те�
бе и пронесло", — успел поду�
мать воин, прежде чем потерял
сознание.                                                   

Так кончились боевые дей�
ствия для воина из села Кривцо�
во�Плота Ивана Яковлевича
Кривцова. Мечтал дойти до Бер�
лина, а стал инвалидом под Рос�
товом. Обидно! Но что делать?
Такова судьба...

До ранения Иван Яковлевич
успел пройти огонь, воду и мед�
ные трубы. Бои за Сталинград. О
них ветеран вспоминает до сих
пор с дрожью в голосе. Страшно
было? Еще бы, но в том�то и ге�
ройство, что надо суметь приглу�
шить инстинкт самосохранения и
вставать под пули. Вставал, за
спины не прятался. И отмечен за
это достойно. На груди — два ор�
дена Отечественной войны пер�
вой и второй степени, медаль "За
отвагу". Их часть обороняла в
Сталинграде завод "Красный Ок�
тябрь" и выдержала несчетное
количество атак врага. Домой
вернулся, дали вторую группу ин�
валидности. Семья. Как жить на
пенсию? Вот и пошел работать.

Определили начальником почто�
вого отделения. Правда, вскоре
нашелся "доброжелатель", пис�
нул наверх о том, что работает
Иван Яковлевич, а значит, не та�
кой уж он  инвалид. Разобрались,
что называется, сняли вторую
группу, оставили на третьей. И
это несмотря на то, что ходил
вчерашний воин на протезе. Ма�
ло того, каждый год вызывали на
переосвидетельствование, слов�
но нога могла отрасти. Правда,
справедливость восторжество�
вала, нашелся добрый доктор,
возвратил вторую группу.

Тридцать три года возглавлял
Иван Яковлевич сельское почто�
вое отделение. На хорошем счету
был его коллектив, премировали
начальника не раз и деньгами, и
грамотами отмечали. 

Он до сих пор считает супругу
Александру Петровну самой кра�
сивой женщиной на свете. Их об�
щая гордость, конечно же, дети.
Для каждого родителя его ребе�
нок мил и лучше других. Три сына
и дочь. И всех воспитали с женой
достойными людьми. И дело тут
даже не в том, что все четверо
получили высшее образование.
Без денег и протекции. 

Старший сын Николай воз�
главляет научно�исследователь�
ский институт, доктор сельскохо�
зяйственных наук, профессор,
член�корреспондент Россельхоз�
академии, лауреат Госпремии в
области науки и техники, лауреат
премии Правительства РФ в об�
ласти образования. Вот так!

Михаил — первый замести�
тель губернатора Рязанской об�
ласти, Владимир — кандидат на�
ук. Дочь Валентина — жена воен�
ного.

Они нечасто собираются вме�
сте в родительском доме. Вполне
понятно: судите по должностям.
Но в прошлом году собрались
все, и столько ласковых слов ус�
лышали родители от детей,
столько подарков получили! От�
праздновали бриллиантовую
(или платиновую) свадьбу. Про�
жить в мире и согласии шестьде�
сят лет, можно только любя и ува�
жая друг друга.

Леонид ФОМИН.

п. Долгое.

СУДЬБЫ

Дом окнами к людям
ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

ХОТЯ ПИСЬМО 
НЕ ОПУБЛИКОВАНО

"В 8 час. 35 мин. электричка из Ор�
ла отправляется в Курск и прибывает
туда в 11 час. 35 минут, — пишет он в
нашу газету. — А после санобработки
она уходит обратно в Орел в 13 час. 56
минут.  Однако подается эта электрич�
ка на платформу  всего за 10 — 15 ми�
нут до отправления. Скапливается
много  пассажиров, и мне, старому че�
ловеку, к тому же инвалиду второй
группы, трудно попасть в вагон, так
как молодые пассажиры отталкивают
меня.

Хотелось бы, чтобы электричка при�
бывала на посадку не за 10 — 15  минут,
а гораздо раньше. Тогда пассажиры без
толкотни входили бы в вагоны. Я наблю�

дал, как в Курске идет посадка в элек�
тричку, отправлявшуюся в Белгород.
Пассажиры входили в вагоны свободно,
не торопясь, никто никого не толкал".

Вот что сообщил нашей газете  на�
чальник пассажирского отдела Ор�
ловско�Курского отделения дороги 
С.А. Литвак:

— Замечания, высказанные в пись�
ме В.В. Покровского,  приняты к све�
дению. Технологический процесс са�
нитарной обработки и подачи под по�
садку состава пригородного электро�
поезда № 6336 Курск — Орел на 
ст. Курск будет в ближайшее время пе�
реработан, с тем чтобы время на по�
садку составляло 20 минут.

Предложение 
читателя принято

В редакцию нашей газеты об�
ратилась жительница с. Лаврово
Орловского района ветеран тру�
да М.П. Якименко: "За комму�
нальные услуги я плачу регуляр�
но. Но вот пошла платить в оче�
редной раз, а мне говорят, что за
мной задолженность 59 руб. 90
копеек. Поинтересовалась: за
что? Ответили, что с мая подоро�
жало отопление".

М.П. Якименко пыталась, по
ее признанию, получить разъяс�
нение у начальника МУЖКП
"Знаменское" М.И. Швецова.
"Он мне начал объяснять, что
плата за отопление делится на
12 месяцев и что деньги в летний
период идут на ремонт и т.д. Но
объяснить, чье это распоряже�

ние и от какого числа, не смог.
Если бы это было в отопитель�
ный сезон — понятно, а так… по�
дорожало то, чего нет. И еще:
может ли дорожать тепло в от�
дельно взятом селе? 

Этот вопрос интересует не
меня одну. Люди возмущаются,
но дальше жаловаться не всегда
идут. Да и куда? Наши чиновники
от ЖКХ своим отношением к по�
требителю подрывают веру в
справедливость и честность на�
шей власти…"

Конечно, странно: почему на�
чальник МУЖКП не мог дать вра�
зумительный ответ? Специалис�
ты подведомственного ему пред�
приятия все разъяснили в теле�
фонном разговоре с корреспон�

дентом. Оказалось, ларчик про�
сто открывался. Удорожание пла�
ты за отопление коснулось, ко�
нечно же, не только жителей 
с. Лаврово. А произошло это на
основании постановления главы
администрации Орловского рай�
она А.И. Аверкиева № 229 от 29
апреля 2005 года. Что касается
интересующего автора письма
вопроса, вот выдержка из офици�
ального документа: "… В части
утверждения цен тарифы на услу�
ги по центральному отоплению…
считать с 1.05.2005 года 9 рублей
30 копеек за 1 кв.м в месяц…". 

Так что всё по закону и никаких
"происков" со стороны коммуна�
льщиков.

Г. ЕФИМОВА.

Ларчик просто открывался

В редакцию нашей газеты
обратился инвалид Великой
Отечественной войны из с. Ки�
рово Сосковского района 
Б.И. Долинин. "Прекрасно, —
писал Борис Иванович, — что
мне как бывшему фронтовику
подарили сотовый телефон, но
одно плохо: чтобы заплатить за
переговоры, нужно ехать за 15
километров в Сосково, куда
автобус ходит три раза в неде�
лю". Нельзя ли, интересовался
Б.И. Долинин, платить за услу�
ги сотового телефона на своей
почте?

Теперь можно, уважаемый
Борис Иванович, платить за со�
товый дома, не выезжая в рай�
центр! Вот что сообщил нам на
запрос заместитель директора
Орловского филиала ОАО
"ЦентрТелеком" А.С. Сидоров:
"По просьбе инвалида Великой
Отечественной войны Б.И. Доли�
нина в с. Кирово Сосковского
района ОАО "Вымпелком�реги�
он" в магазине райпо открыло
продажу карт оплаты. Любой
абонент оператора "Билайн" мо�
жет купить и активировать карту
на свой баланс. Инструкция по
её применению напечатана на
карте". 

С. НИКОЛАЕВ.

Расчет 
по&домашнему

Уважаемая редак�
ция! Позвольте вы�
разить через вашу
газету мою глубокую
признательность и
благодарность руко�
водителю ОАО "Орел�
облгаз" Михаилу
А л е к с а н д р о в и ч у
Межневу за  прояв�
ленные чуткость и
заботу в решении
моей проблемы с га�
зификацией дома.
И. КРИВОПУСКИНА.

Ветеран 

войны и труда.

СЛОВА 
БЛАГОДАРНОСТИ

Спасибо 
за вашу
чуткость!

"У меня к вам огромная просьба, —  пи�
шет Л.Т. Кирочкина. — Крыша в  доме № 13
на ул. Центральной, где я живу, протекает
уже много лет. Ее перекрыли в 2004 году,
но… первый дождь — и опять потолок в ван�
ной и кладовке мокрый, и ремонт мой на�
прасен. Сырость, однако, мне очень надо�
ела.

МУЖКП "Зареченское" Орловского района
мои заявки регулярно принимает, обещает,
но… сырой круг все увеличивается.

Убедительно прошу — по возможности,
воздействуйте на коммунальщиков, хотя по�

нимаю: таких просьб к вам поступают тысячи,
но все же надеюсь".

Администрация Орловского района, ко�
торой мы направили копию этого письма
с надеждой, что она поможет читательни�
це, отреагировала довольно быстро. В
официальном ответе главы администра�
ции района А.И. Аверкиева "Орловской
правде" и Л.Т. Кирочкиной было сказано,
что "факт мокрого потолка в ванной ком�
нате при обследовании работниками
МУЖКП "Зареченское" не подтвердился".
И далее: "Вокруг канализационного стоя�

ка имелось лишь незначительное сухое
шелушение побелки. В настоящее время
этот изъян отремонтирован (зачищен и
побелен)".

А недавно редакция получила еще один
официальный ответ — из  государственной
жилищной инспекции по Орловской области.

"На обращение Л.Т. Кирочкиной по
вопросу протечек кровли сообщаем, что
ремонт кровли над кв. 29 дома № 13 по 
ул. Центральной п. Зареченский выполнен
силами МУЖКП "Зареченское", — пишет
начальник госжилинспекции Ю.А. Моро�
зов. — По согласованию с квартиросъем�
щиком после выпадения осадков будет
произведено повторное обследование
крыши".

Выход из… сырого круга
Около сорока лет Любовь Тихоновна Кирочкина прожила и проработала в
Павлодаре (Казахстан). А в 1993 году она приехала жить в нашу область. Вместе  с
сестрой  купила квартиру в п. Зареченский Орловского района. Вот о проблемах
своего житья4бытья в этом доме читательница и написала в "Орловскую правду".

—  Светлана Ивановна, по4

ясните, что включает в се4

бя  набор социальных ус4

луг или социальный пакет?

— В  соответствии  со  ста�
тьей   6.2  Федерального  за�
кона  от   17.07.1999   года 
№ 178�ФЗ "О государствен�
ной социальной помощи" в
состав предоставляемого
гражданам набора социаль�
ных услуг, или так называемо�
го социального пакета, вклю�
чаются следующие социаль�
ные услуги:

1) дополнительная бес�
платная медицинская по�
мощь, в том числе предусмат�
ривающая обеспечение необ�
ходимыми лекарственными
средствами по рецептам вра�
ча (фельдшера), предостав�
ление при наличии медицин�
ских показаний путевки на са�
наторно�курортное лечение. 

2) бесплатный проезд на
пригородном железнодорож�
ном транспорте, а также на
междугородном транспорте к
месту лечения и обратно.

На оплату предоставления
гражданам набора социальных
услуг в расчете на одного
льготника направляется 450
рублей в месяц. На его меди�
цинскую часть — 400 рублей,
на транспортную — 50 рублей.

Периодом предоставления
гражданам социальных услуг
является календарный год.

— Каков порядок отказа от

набора социальных услуг?

— Отказаться от получения
набора социальных услуг (соци�
альной услуги) возможно  с 2006
года. Причем отказ возможен
как от всего набора социальных

услуг, так и от его части, меди�
цинской или транспортной.

Для этого необходимо,  в

срок до 1 октября 2005 года

обратиться в управление

Пенсионного фонда РФ по

месту жительства с соответ%

ствующим заявлением. 

— Что меняется у феде4

рального льготника, отка4

завшегося от социально4

го пакета с 1января 2006

года?

— В этом случае с 1 января
2006 года ежемесячная денеж�
ная выплата будет предостав�
ляться с учетом стоимости на�

бора социальных услуг (если
отказ был от всего набора со�
циальных  услуг) или с учетом
стоимости одной из его частей
(если отказ был от медицин�
ской или транспортной части
набора социальных услуг).

То есть с 1 января 2006 года
его ежемесячная денежная вы�
плата соответственно увели�
чивается на сумму стоимости
набора социальных услуг (450
руб.) или одной из его частей
(400 или 50 руб.). 

Но вместе с тем гражда�
нин утрачивает право поль�
зоваться в течение всего
2006 года теми социальными

услугами, от которых он от�
казался. 

Если это отказ от медицин�
ской части, то он теряет право
на бесплатные лекарства по
рецептам врача (фельдшера) и
на бесплатное санаторно�ку�
рортное лечение. 

Если это отказ от транс�
портной части, он теряет пра�
во на бесплатный проезд при�
городным железнодорожным
транспортом и междугород�
ным транспортом к месту ле�
чения и обратно.

А если это отказ от всего на�
бора социальных услуг — утра�
чивает право на все перечис�
ленные услуги полностью.  

Поэтому, прежде чем отка�
заться от набора социальных
услуг (социальной услуги), не�
обходимо хорошо подумать,
реально оценить ситуацию и
принять соответствующее ре�
шение. 

— А если заявление об от4

казе от набора социаль4

ных услуг уже подано на

2006 год, но гражданин

передумал  и решил, что

все4таки социальными ус4

лугами он будет пользо4

ваться, они ему необходи4

мы? Неужели сейчас нель4

зя поправить ситуацию?

— Безусловно, можно. Но
сделать это необходимо до 
1 октября 2005 года,  обратив�
шись в управление Пенсионно�
го фонда Российской Федера�
ции по месту жительства с со�
ответствующим заявлением.

Материал предоставлен

Отделением 

Пенсионного фонда РФ 

по Орловской области.

АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ

Принимая решение, 
реально оцените ситуацию

Отказаться от набора
социальных услуг

(социальной услуги) или
все4таки сохранить? По4

прежнему этот вопрос
вызывает интерес у

получателей ежемесячной
денежной выплаты. 

За разъяснением по
данному вопросу мы

обратились к начальнику
отдела по назначению и

выплате ежемесячной
денежной выплаты

Отделения Пенсионного
фонда РФ по Орловской

области Светлане
Ивановне Ставцевой.

В ходе обсуждения, в котором приняли учас�
тие представители Минфина, Минэкономразви�
тия, Минобразования, Счетной палаты, профсо�
юза работников образования, было отмечено,
что расходы на образование увеличены по срав�
нению с 2005 годом на 32,6%. 

При формировании проекта бюджета учтены
дополнительные расходы на повышение оплаты
труда работников образования, занятых в феде�
ральных государственных образовательных уч�
реждениях гражданского назначения (11751,5
млн. рублей), на повышение стипендий аспиран�
там, докторантам федеральных образователь�
ных учреждений высшего профессионального
образования, учащимся заведений начального и
среднего профессионального образования в 1,5
раза с 1 января 2006 года (1785,1 млн. рублей).
Вместе с тем минимальный размер стипендии
студентам государственных вузов в следующем
году в соответствии с представленным прави�
тельством проектом бюджета предложено со�
хранить на существующем уровне — 600 рублей. 

В проекте зарезервированы средства феде�
рального бюджета (20,7 млрд. рублей), необхо�
димые для уплаты земельного налога и налога на
имущество организациями социальной сферы и
науки в связи с отменой льгот с 1 января 2006 го�
да и введением с 1 января 2006 года новой главы
Налогового кодекса "Земельный налог". 

Комитет поддержал проект бюджета�2006 в
первом чтении, указав на необходимость его по�
следующей доработки. Законодатели считают
обязательным рассмотреть возможность увели�
чения в 2006 году заработной платы научным,
научно�педагогическим и педагогическим ра�
ботникам в размере, превышающем запланиро�
ванный, исходя из повышения зарплаты с 1 мая
2006 года на 37,5%. Одновременно депутаты вы�
сказались против изменения межразрядовых ко�
эффициентов. Следует предусмотреть средства
на увеличение минимального размера стипен�
дии студентам вузов, а также трансферты субъ�
ектам Федерации на увеличение доплаты за
классное руководство, ассигнований на карди�
нальное обновление учебно�лабораторного обо�
рудования в школах и реализацию программы
"Школьный автобус". 

Предложено пересмотреть принципы форми�
рования госзаказа на подготовку специалистов
с учетом спроса на рынке труда. 

По сообщениям информагентств.

ПАРЛАМЕНТСКИЙ 
ВЕСТНИК

Бюджет&2006: расходы
на образование и науку
Комитет по образованию и науке
Государственной Думы рассмотрел 
в первом чтении проект федерального
бюджета на 2006 год. 

Наш читатель В.В. Покровский высказал в своем письме  просьбу в
адрес руководства Орловско4Курского отделения железной дороги.


